

Presseinformation

Wiesbaden, 28. März 2025

Praktikumstage 2.0

Zukünftige Fachkräfte kennenlernen und für die Ausbildung gewinnen

Hessische Unternehmen haben in diesem Jahr wieder die Möglichkeit, vom 16.06. bis 15.08.2025 Praktikumstage anzubieten und so Azubis und Fachkräfte von morgen kennenzulernen.

„Im vergangenen Jahr haben wir die Praktikumstage erstmal hessenweit durchgeführt und das mit vollem Erfolg. Über 5.700 Praktikumstage wurden absolviert, rund 1.400 hessische Unternehmen und über 5.000 Schülerinnen und Schüler haben sich beteiligt. Wir sind überzeugt, dass wir auch in diesem Jahr an diesen Erfolg anknüpfen können und noch mehr Unternehmen für diese effektive und unkomplizierte Form der Berufsorientierung gewinnen zu können. Unternehmen haben ab jetzt die Möglichkeit sich zu registrieren und Praktika anzubieten. Ein wichtiges Signal anlässlich der in dieser Woche bundesweit stattfindenden Woche der Ausbildung“, betonte **Wirtschaftsminister Kaweh Mansoori**.

Unternehmen können sich jetzt registrieren

Während der Sommerferien und drei Wochen zuvor (mit Unterrichtsbefreiung) können Schülerinnen und Schüler jeden Tag in ein anderes regionales Unternehmen hineinschnuppern. Wie viele Praktikumstage man machen möchte und in welchen Bereichen die eigenen Interessen liegen, können die Jugendlichen individuell entscheiden. „Praktische Erfahrungen vor Ort im Betrieb sind für die Berufsorientierung und Berufswahlentscheidung unersetzlich. Man schnuppert nicht nur in den Beruf hinein, sondern gleichzeitig in die Atmosphäre eines Unternehmens“, so der Minister. „Ich rufe alle Unternehmen auf, diese Chance zur Fachkräftesicherung zu nutzen und Praktikumstage anzubieten. Erfahrungen haben gezeigt, dass aus einem Tag ein längeres Praktikum und daraus ein Ausbildungsverhältnis entstehen kann“, so der Minister.

Positive Bilanz der Teilnehmenden

Über 90 Prozent der Unternehmen, die letztes Jahr teilgenommen haben, würden wieder bei den Praktikumstagen mitmachen und waren somit sehr zufrieden. Durch die smarte Matching-Plattform ist der Aufwand für Unternehmen, Jugendliche und

Lehrkräfte gering, und das Tool wurde weiter verbessert. Es ist eine gute Möglichkeit, erste Kontakte zu knüpfen und so Auszubildende und Fachkräfte von morgen zu gewinnen. Rund 3/4 der Jugendlichen, die letztes Jahr teilgenommen haben, können sich eine Ausbildung in dem Betrieb vorstellen und rund $\frac{3}{4}$ der Betriebe könnten sich vorstellen mit den Jugendlichen weiter zu arbeiten.

Teilnehmen an der kostenfreien Aktion können alle Unternehmen sowie Schülerinnen und Schüler in allen Regionen Hessens ab der einschließlich 8. Klasse. Die Registrierung ist für Unternehmen ab sofort möglich auf: www.praktikumswochen-hessen.de/unternehmen Die Praktika finden 3 Wochen vor den Sommerferien und in den Sommerferien vom 16.06. bis 15.08.2025 statt.

Die Aktion findet gemeinsam mit dem Kultusministerium und den OloV-Regionen sowie den Partnern des Bündnis Ausbildung Hessen in 2025 statt. Gefördert werden die Praktikumstage vom Hessischen Wirtschaftsministerium und aus Mitteln des Europäischen Sozialfonds.

Amrei Pfeiffer, Pressestelle

Hessisches Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum
Kaiser-Friedrich-Ring 75, 65185 Wiesbaden
Telefon: 0611 815 2021 E-Mail: amrei.pfeiffer@wirtschaft.hessen.de
wirtschaft.hessen.de